

FDP-Fraktion Rathausplatz 1 52134 Herzogenrath

An den
Vorsitzenden des Haupt- und
Finanzausschusses
Herrn Bürgermeister Christoph von den Driesch

-im Hause-

Freie Demokratische Partei
Fraktion im Rat der Stadt Herzogenrath

Björn Bock
Fraktionsvorsitzender

Mobil: (0179) 129 40 89
eMail: bjoern.bock@fdp-herzogenrath.de

Fraktionsgeschäftsstelle

Rathausplatz 1
52134 Herzogenrath

Tel.: (02406) 83-105
eMail: fraktion@fdp-herzogenrath.de

Bürozeiten:

Mon: 17:00 Uhr bis 19:00 Uhr
Dien: 9:00 Uhr bis 13:00 Uhr
Don: 9:00 Uhr bis 13:00 Uhr

www.fdp-herzogenrath.de

Verlagerung Bürgerbüro und Ordnungsamt in die Innenstadt

Sehr geehrter Herr Bürgermeister von den Driesch,

wir bitten Sie den Tagesordnungspunkt „Verlagerung von Bürgerbüro und Ordnungsamt in die Innenstadt“ auf die nächste Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses zu setzen und schlagen folgenden Beschlussvorschlag vor:

Der Ausschuss beauftragt die Verwaltung, ein Konzept zur Verlegung des Bürgerbüros und des Ordnungsamtes in die Innenstadt zu erarbeiten und dem Ausschuss in seiner nächsten Sitzung vorzulegen. Hierbei sollen als Standorte auch das ehemalige Postgebäude und das ehemalige Debetz-Haus am Ferdinand-Schmetz-Platz geprüft werden.

Des Weiteren wird die Stadtverwaltung gebeten, erneut auf die Polizei bzgl. eines Umzuges der Wache in die Innenstadt zuzugehen.

Begründung:

Die Innenstadt in Herzogenrath verliert schrittweise an Attraktivität. Der Leerstand insbesondere um den Ferdinand-Schmetz-Platz (ehemaliges Debetz-Haus / ehemaliger Rewe / ehemalige Post) ist bereits jetzt hoch. Durch das Bürgerbüro könnte die Frequenz auf dem Platz wieder erhöht werden. Viele Einwohner würden den Gang zum Amt ggf. mit einem Besuch der angrenzenden Geschäfte und dem Wochenmarkt verbinden. Gerade während der langen Sperrung der L223 ist dies neben der Aussetzung der Parkgebühren (vgl. Antrag unserer Fraktion hierzu) eine sinnvolle Maßnahme zur Stärkung des Einzelhandels unserer Stadt.

Die Möglichkeit, Behördengänge im Stadtzentrum erledigen zu können, ist darüber hinaus eine deutliche Attraktivierung der Innenstadt und korrespondiert mit dem Kernziel des integrierten Handlungskonzeptes, die Innenstadt zu attraktiveren. Das Engagement des zukünftigen Stadtteil-Managers wird hierdurch unterstützt und ist ein wichtiges Argument zur Gewinnung von Investoren für Herzogenrath-Mitte.

Des Weiteren läge das Bürgerbüro hierdurch zentraler in der Stadt und könnte von Bürgern aus Herzogenrath-Mitte und Kohlscheid besser erreicht werden, ohne dass der Aufwand für Bürger aus Merksteil erheblich steigt. In unmittelbarer Nähe zum Ferdinand-Schmetz-Platz sind ausreichend

Herzogenrath, 09.05.2018

Parkmöglichkeiten vorhanden. Die Erreichbarkeit mittels des öffentlichen Personennahverkehrs (insbesondere mit der Bahn) würde verbessert.

Auch die Verlagerung des Ordnungsamtes und der Polizei in die Innenstadt hätte viele positive Aspekte. Unsere Ordnungshüter wären dort für die Bevölkerung besser erreichbar und leichter ansprechbar. Auch das Zeigen von mehr Präsenz wird durch kürzere Wege erleichtert. Letztendlich steigt das persönliche Gefühl der Sicherheit bereits durch die Anwesenheit des Ordnungsamtes im Stadtzentrum.

Abschließend werden hierdurch auch Kapazitäten im Rathaus frei, die beispielsweise durch derzeit ausgegliederte Fachbereiche genutzt werden könnten.

Mit freundlichen Grüßen

Björn Bock
Fraktionsvorsitzender